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В Екатеринбурге выбрали новую главную красавицу города Елизавета СИЛАЕВА, Наталья ДЮРЯГИНА
В минувшую субботу, в День 
города, в столице Урала 
определили новую главную 
красавицу. «Мисс Екатерин-
бург-2021» стала 19-летняя 

Виолетта Сараева. Общего-
родской конкурс прошёл 
в 24-й раз. 

Снова без зрителейНесмотря на пандемию коро-навируса, организаторы кон-курса «Мисс Екатеринбург» не отказываются от его проведе-ния. В отличие от 2020 года, в этот раз отбор участниц про-шёл в привычном очном фор-мате, а вот сам финал конкур-са вновь разделили на два дня. В четверг в Центре культуры «Урал» прошёл закрытый по-каз конкурсных выходов деву-шек для жюри – из этого ор-ганизаторы смонтировали ви-деоролики, которые предста-вили на официальном порта-ле Екатеринбурга во время онлайн-трансляции церемо-нии объявления имени побе-дительницы. Само подведение итогов, как и в прошлом году, состоялось на крыше ТЦ «Пас-саж», без зрителей. – Мы хотели, чтобы награж-дение прошло на главной сце-не в День города, – сообщила «Облгазете» пресс-атташе кон-курса «Мисс Екатеринбург» На-
талья Шахова. – Это стало фи-нальным аккордом празднич-ной программы. Всего в этом году в финал прошли 16 девушек. Участво-вать в конкурсе, как и всегда, могли только жительницы Ека-теринбурга 18–25 лет ростом не ниже 170 сантиметров, неза-мужние и без детей. Вся подготовка к кон-курсу в этом году снова про-шла в закрытом формате. Но обучение претенденток на ко-рону состоялось в полном объ-ёме: занятия постановкой речи, танцами и фитнесом, подготов-ка к дефиле, лекции и мастер-классы стилистов и психологов. 

Конкурс уже не тот? В итоге титул первой вице-мисс получила Дарья Овчин-

никова, второй вице-мисс – 
Василиса Новосёлова. «Мисс зрительских симпатий» при-знали Анну Кулиш. Главная же победительница Виолетта Са-раева сразу после поздравле-ний сказала, что корона, кото-рую на неё надел глава Екате-ринбурга Алексей Орлов, со-всем не тяжёлая, как может показаться, и хорошо села на свою королеву. Между тем приходится при-знать, что ежегодный конкурс красоты, проводимый в Ека-теринбурге, становится уже не таким помпезным. Конеч-но, свою роль второй год игра-ют коронавирусные ограниче-ния, но, вероятно, дело и в бюд-жете конкурса. Если много лет подряд главной наградой по-бедительнице, помимо короны, был автомобиль, то в 2019 го-ду ею стало путешествие в Ев-ропу. В прошлом году главной 

красавице Екатеринбурга вру-чили сертификат на миллион рублей на покупку квартиры в единственном в Екатеринбур-ге комплексе жилых небоскрё-бов «Чемпион Парк», а нынче – только годовую клубную кар-ту одного из фитнес-клубов уральской столицы и сертифи-кат на художественную фото-сессию от официального фото-графа конкурса.К слову, «градус» ведущих конкурса также заметно снизил-ся: в разные годы его вели Алек-
сей Кортнев, Валдис Пельш, 
Анита Цой, Михаил Боярский, 
Лолита, Дмитрий Маликов, 
Дмитрий Колдун и другие по-пулярные в своё время звезды. Последние три года звёздных ведущих у конкурса нет.– Каждый год конкурс «Мисс Екатеринбург» – шанс преображения для девушек, не только внешнего, но и внутрен-

него. Девушки, пришедшие на кастинг, и те, кто выходят на сцену – это невероятная разни-ца. Они становятся увереннее, учатся принимать свою красо-ту, – считает пресс-атташе кон-курса.Однако появится ли у новой главной красавицы возмож-ность действительно побли-стать своей красотой – вопрос. 
По идее, каждая новая «Мисс 
Екатеринбург» должна пред-
ставлять уральскую столи-
цу на всех важных городских 
мероприятиях, на всероссий-
ских и других конкурсах кра-
соты. Но начиная с победи-
тельницы 2019 года все де-
вушки, по сути, остаются в те-
ни: с начала пандемии в Ека-
теринбурге проходит край-
не мало разных мероприя-
тий, где требуется лицо пер-
вой красавицы города. Вместе с тем приостановилось и прове-дение конкурса «Мисс Россия»: победительница за 2020 год так и не объявлена.Сможет ли Виолетта Сара-ева достойно представить сто-лицу Урала на конкурсах кра-соты более высокого уров-ня, если они состоятся, – во-прос. Последней «Мисс Екате-ринбург», которой удалось это сделать, была Арина Верина, которая победила в 2018 го-ду, а в 2019 году стала первой вице-мисс России. До неё успе-ха достигли Ирина Антоненко («Мисс Екатеринбург 2009»), которая стала «Мисс Россия» в 2010 году и вошла в топ-15 на конкурсе «Мисс Вселенная» в 2011 году, и София Никитчук («Мисс Екатеринбург 2014»), завоевавшая титул «Мисс Рос-сия» в 2015 году, а позднее – титул Первой вице-мисс мира. К слову, екатеринбурженка По-
лина Попова не завоёвывала титула «Мисс Екатеринбург», но это не помешало ей побе-дить в конкурсе «Мисс Россия» в 2017 году и войти в топ-10 на конкурсе красоты «Мисс Мира – 2017».
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно-
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».
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Cлужбу по убиенному воину провёл настоятель прихода во имя 
Покрова Божией Матери села Байкалово отец Евгений
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Виолетта САРАЕВА родилась 17 февраля 2002 года в Кушве Сверд-
ловской области. Мать работает главным бухгалтером, отец – на 
железной дороге. Родных братьев и сестёр нет. Окончила два кур-
са екатеринбургского филиала Российской академии народного 
хозяйства и государственной службы при Президенте России по 
направлению «Государственное управление и правовое регулиро-
вание». Во время разговора с Виолеттой «Облгазета» узнала, что:
 имя девушки придумала её бабушка-садовод – в честь цветка Виола; 
 Виолетта занималась эстрадным вокалом, окончила музыкаль-
ную школу по классу фортепиано. Любимое музыкальное произ-
ведение – «Опавшие листья»;
 девушка любит классическую литературу. Последнее прочитан-
ное вновь произведение – роман «Евгений Онегин»;
 новая «Мисс Екатеринбург» несколько раз в неделю ходит в фитнес-
зал, в школьные годы участвовала в разных спортивных мероприятиях.

По словам Виолетты, она пошла на конкурс не ради короны, 
а для получения новых знаний и собственного развития
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Поймали радугуКак Ирбит за два с половиной года совершил рывок в развитии инфраструктуры, и что мешало сделать это раньше

Последний раз мы проинспек-тировали Ирбит в октябре прошло-го года. И увидели, что город пе-реживает строительный бум (см. 
«ОГ» № 196 от 20.10.2021). На днях мы снова заглянули на ирбитскую землю – прогресс налицо. Отре-ставрированы 8 жилых домов – па-мятников архитектуры XIX века, за-катаны в асфальт несколько дорог, сдан в эксплуатацию новый жи-лой дом по улице Орджоникидзе, благоустроены скверы… На буль-варе Победы заработал фонтан, на центральной городской площади появился новый памятник Лени-ну (старый совсем разрушился), у школы №10 – новый стадион…Уже в работе новая «партия» объ-ектов. Строятся два новых жилых до-ма по улице маршала Жукова, идёт обустройство аллеи по улице Сверд-лова и капремонт моста по улице Кирова (по нему транспорт прохо-дит в Алапаевск и Туринск), на стар-те – строительство детского сада на 270 детей и реконструкция драма-тического театра им. А.Н. Островско-го (кстати, старейшего на Урале). Как же ирбитчанам удалось всего за 2,5 года совершить такой рывок?
Научились убеждать?– Раньше город жил, можно сказать, на прожиточный минимум, – объ-ясняет председатель Ирбитской ду-мы Павел Томшин. - Не секрет, что Ирбит – дотационная территория. И сколько субсидий областное пра-вительство считало нужным дать – 

на то и жили, и администрацию это устраивало. В результате произо-шёл серьёзный провал в строитель-стве жилья, ремонте дорог. Объекты культурного наследия – а их в Ирби-те больше 80 – пришли в ужасное со-стояние, а внутри проживали люди. Сейчас ситуация изменилась бла-годаря тому, что связка «глава – гу-бернатор» активизировалась (в кон-
це 2018 года в Ирбите сменился мэр. 
– Прим. авт.). И губернатор, видя заинтересованность нового главы в развитии города, идёт навстречу. Отсюда и рост объёмов областных денег на инфраструктуру города.– Сколько сделано сегодня – та-кого не было лет 10 минимум! – от-мечает председатель ирбитского со-вета ветеранов Александр Кайсин. – И, конечно, жители этому рады. 

Плечо бизнесаГрадообразующее предприятие Ир-бита – Ирбитский молочный завод – инициативы мэрии поддержива-ет. И оказывает посильную помощь 

ИНВЕСТИЦИИ В ИРБИТ С 2019 ГОДА

853
млн рублей

проектирование
и строительство 
(в перспективе) 

очистных 
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капитальный 
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млн рублей
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набережной
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благоустройство 
парков, 
скверов

167
млн рублей

реставрация 
жилых домов – 

объектов 
культурного

наследия 

 

Слово жителям

С жителями Ирбита мы пообщались на буль-
варе Победы, где недавно завершилось благо-
устройство. В тёплый летний вечер у фонтана 
их собралось немало. 

Николай АЛЕКСЕЕВ и Лариса НЕСТЕРОВА:
– Перемены мы видим, конечно. Нам, пожилым 
людям, есть с чем сравнивать. Бульвар Побе-
ды очень симпатичный получился. Фонтан хо-
роший – приятно вечером пройтись. Надо про-
должать в том же духе в городе. Быстрее бы с 
разрушенными домами разобраться – или вос-
становить их, или снести совсем. И параллель-
но строить новые дома – тогда молодёжь будет 
создавать семьи и не уедет из города. 

Вячеслав и Александр:
– Город меняется – это хорошо. У Дворца куль-
туры красиво стало, в Сиреневом сквере. Хоте-
лось бы ещё, чтобы в городе появился боль-
шой торговый центр с выбором одежды для 
молодёжи. Магазинов у нас много, но специ-
ально для молодых людей почти ничего нет. 
Мы школу оканчиваем, впереди колледж или 
институт. Новая жизнь. И выглядеть хочется 
хорошо. 

Ангелина ЛАЗАРЕВА:
– То, что в городе как-то закипела жизнь, мы 
все говорим. Настроение даже поднимается, 
когда видишь, что город меняется. Нам бы для 
счастья ещё одно крупное предприятие, как 
наш молочный завод. Много людей приезжает 
на работу в Ирбит из района. Надо устраивать-
ся и самим горожанам. Хорошо бы ярмарку ва-
кансий провести – чтобы люди знали, где и ка-
кие работники требуются. 

Юлия БАБУШКИНА
Многие уральские города в этом году отмечают 
юбилеи (Красноуральск, Красноуфимск и пр.). И во 
многих городах идут ремонтно-строительные ра-
боты, дабы преобразить городское пространство к 
празднику. Особняком в перечне территорий сто-
ит Ирбит – больше 10 лет этот старинный купече-
ский город, скажем прямо, не радовал успехами. Но 
с 2019 года ситуация начала меняться. Совсем ско-
ро, 4 сентября, Ирбит отметит 390-летие со дня ос-
нования. «Облгазета», пристально следившая за 
переменами в муниципалитете, решила подвести 
итоги – что удалось воплотить в жизнь на террито-
рии, а что ещё только планируется. 

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, публикуемых 

государственными учреждениями Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет Департамент информационной 

политики Свердловской области, к социально значимой информации»

Можно сказать, губернатор сегодня 
неровно дышит к Ирбиту. 

Мы получаем средства не только 
в рамках бюджетного финансирования, 

но и сверх того. Это не значит, 
что мы больше денег стали просить. 
Это значит, что руководство города 

сумело убедить губернатора, 
что именно Ирбит достоин 

таких инвестиций.

– как финансовыми средствами, так и техникой и рабочей силой. – Мы оплатили проект фонтана на бульваре Победы. Взяли шефство над сквером – каждый год там поря-док наводим. Сейчас приняли реше-ние оплатить проект физкультур-но-оздоровительного комплекса в районе улицы маршала Жукова. Там смогут заниматься спортом жители всего города. Это нормальная рабо-чая ситуация, когда основное пред-приятие территории сотрудничает с властью, – говорит директор пред-приятия Сергей Суетин. На фоне перемен оживилась и сфера торговли (для Ирбита это 
ключевая отрасль экономики. – 
Прим. авт.). Традиционная Ирбит-ская ярмарка и фестиваль «Город мастеров» снова стали собирать на-родных умельцев из разных уголков региона (см. «Облгазету» № 144 от 
10.08.2021). Скоро у мастеровых лю-дей появится свой общий дом.– Главный павильон Ирбитской ярмарки – Пассаж. Здание постро-ено в 1864 году – это ведущий объ-ект культурного наследия в Сверд-ловской области. Здание нуждается в реконструкции, и эта реконструк-ция состоится – губернатор дал по-ручение. Пассаж станет частью бла-гоустроенной набережной. Проект уже есть, идут инженерно-геологи-ческие изыскания. Внутри Пассажа мы планируем разместить торговые точки, молодёжные площадки, тури-стические зоны, – сообщила дирек-тор МАУ «Ирбитская ярмарка» Ири-
на Гаврикова.  

Культура – в фокусеПожалуй, больше всего радуются пе-ременам работники культуры. Руко-водитель Дворца культуры им. В. Ко-стевича Наталья Ульянченко гово-рит, что в её учреждение (кстати, са-мое большое в Восточном управ-ленческом округе – 700 зритель-ских мест) словно вдохнули новую жизнь:– 55 лет у нас не было капиталь-ного ремонта – представляете?! А сейчас в здании полностью заме-нили световое и звуковое оборудо-вание, систему пожарной сигнали-зации. Отремонтировали подвалы и туалеты, отопление, лестницы с первого по четвёртый этаж. Покра-сили фасад, заменили входную груп-пу, навели порядок в вестибюле и фойе. В учреждение вложено 150 млн рублей, и для нас это, конечно, большое событие. 
Лилия Гундырева, директор Ир-битского драматического театра им. А.Н. Островского, только-толь-ко приняла подрядчиков на объект – они приступили к первому эта-пу капремонта и реставрации теа-тра. Проект рассчитан на три года и обойдётся в 490 (!) млн рублей. – В этом году будет укреплён фа-сад здания, сделаны отмостки, три стороны фасада и частично кровля. Также заменят окна и двери, – гово-рит она. – А в дальнейшем нас ждёт внутренняя перепланировка поме-щений. Для столярного и художе-ственного цехов построят отдель-ное здание. И мы наконец-то смо-

жет сделать полноценный костю-мерный и швейный цеха в самом те-атре. Отдельная проблема – кровля. В здании зимой холод, батареи не спасают – воздух с улицы проходит. В костюмерной практически дыра в стене, часть подвальных помеще-ний – с деревянными подпорками. В таких условиях приходилось рабо-тать труппе. Капремонта не было с 1953 года.
Проблема №1Сейчас перед властями Ирбита стоит ещё одна глобальная зада-ча – коммунальная. Износ местных очистных сооружений, построен-ных в 1982 году, превысил 80 про-центов. В 2017 году, когда проблема обострилась, ирбитчане пожалова-лись на плохое качество воды Пре-зиденту России на «Прямой линии».

Владимир Путин, в свою оче-редь, направил жалобу губернато-ру Свердловской области Евгению 
Куйвашеву. Тогда же стало извест-но, что стоимость новых очистных составит от 800 млн до 1 млрд ру-блей – это практически бюджет Ир-бита.В областном правительстве по-обещали помочь с финансирова-нием. Городской администрации пришлось с нуля разрабатывать проект новых очистных – на это ушло полтора года. Сейчас проект готов, областной департамент гос-закупок даже провёл аукцион на выполнение строительства очист-ных сооружений хозяйственно-бы-

товых сточных вод производитель-ностью 10 тысяч куб.метров в сут-ки. С начальной ценой контракта  840,6 млн рублей.Но заявок от подрядчиков, увы, не поступило, и аукцион признали несостоявшимся. В ближайшее вре-мя аукцион объявят повторно.

В области обновили 

график работы 

пунктов вакцинации 

против COVID-19

До 20 августа включительно можно привиться в 
торговых центрах и других общественных местах 
Екатеринбурга, Асбеста, Серова и Нижнего Тагила.

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ:
 ТРЦ «Академический» (ул. Краснолесья, 

133) – ежедневно с 12:00 до 18:00;
ТРЦ «Гринвич» (ул. 8 Марта, 46) – еже-

дневно с 10:00 до 15:00;
ТЦ «МЕГА» (ул. Металлургов, 87) – еже-

дневно с 10:00 до 20:00;
Екатеринбургский государственный цирк 

(ул. 8 Марта, 43) – 18, 19 августа с 14:00 до 19:00;
Аэропорт Кольцово (пл. Бахчиванджи, 

1, терминал внутренних авиалиний, 1-й этаж, 
здравпункт) – ежедневно с 13:00 до 19:00;

ТРК «Парк Хаус» (ул. Сулимова, 50) – 
ежедневно с 10:00 до 14:00;

ТЦ «МАКСИДОМ» (ул. Тверитина, 45) – 18 
августа с 16:00 до 19:00;

ТРЦ «Алатырь» (ул. Малышева, 5) – 19 
августа с 12:00 до 20:00.

В АСБЕСТЕ:
ТЦ «НЕБО» (ул. Ленинградская, 26/2) – 

ежедневно с 12:00 до 19:00.
В СЕРОВЕ:
КТ «Родина» (ул. Ленина, 179) – еже-

дневно с 9:00 до 18:00. 
В НИЖНЕМ ТАГИЛЕ:
ТРЦ «DEPO» (Свердловское шоссе, 31 Б) 

– ежедневно с 16:00 до 20:00.

Больше фото — 
на oblgazeta.ru

Останки солдата вернули на родинуРудольф ГРАШИН
В воскресенье в селе Баже-
новском Байкаловского рай-
она перезахоронили останки 
бойца Красной Армии, погиб-
шего в Великую Отечествен-
ную войну в карельских ле-
сах. Вернуть прах погибше-
го солдата на родину помог-
ли участники поисковых от-
рядов Республики Карелия и 
Свердловской области.– В прошлом году карель-ские ребята-поисковики сооб-щили, что нашли останки на-шего земляка, – рассказывает руководитель поискового от-ряда «Зов» городского окру-га Богданович Ираида Семе-
нихина. – Целый год мы иска-ли родственников погибше-го бойца, но их не оказалось, и тогда мы вышли на админи-страцию Байкаловского райо-на с просьбой о перезахороне-нии его на родине.Останки в одиночном захо-ронении нашли возле деревуш-ки Падозеро поисковики отряда «Единство» Карельского регио-нального общественного фон-да «Эстафета поколений». Вме-сте с останками обнаружили и заполненный солдатский меда-льон. Слова записки плохо чи-тались, но их удалось расшиф-ровать. Принадлежали останки уроженцу деревни Палецкова Баженовского сельского совета на тот момент Еланского райо-на Павлу Григорьевичу Фала-
лееву. Он был призван в июле 1941 года Таборинским райво-енкоматом, где работал на лесо-заготовках.

О судьбе солдата выяс-
нить удалось немного: слу-

жил в 588-м отдельном зе-
нитно-артиллерийском ди-
визионе 313-й стрелковой 
дивизии, которая в 1941 го-
ду вела ожесточённые бои с 
наступающими на Петроза-
водск финскими войсками. 
Погиб в сентябре 1941 года.Этим летом останки бой-ца торжественно передали уральским поисковикам, кото-рые доставили их на Средний Урал. Впервые байкаловская земля принимала прах воина, павшего на той жестокой вой-не за тысячи километров от своей малой родины. В цере-монии принимали участие по-чётный караул, оркестр и са-лютная группа одного из под-разделений Центрального во-енного округа, представите-ли ветеранских организаций, а также ребята и девчонки из пяти поисковых отрядов обла-сти. Среди участников переза-хоронения останков воина бы-ла и Уполномоченный по пра-вам человека в Свердловской области Татьяна Мерзля-
кова. Её поразило то, как от-кликнулись на это событие са-ми сельчане.– Пришли проводить свое-го солдата, наверное, все жите-ли села Баженовское, – отмети-ла Татьяна Мерзлякова. – Когда после митинга процессия дви-нулась на кладбище, из каждо-го дома по пути её следования выходили люди.  
Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области 
от 09.01.2018 №1 «Об утверждении критериев 
отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями 
Свердловской области, в отношении которых 
функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики 
Свердловской области, к социально значимой 
информации».

Законность сноса 

бывшего памятника 

архитектуры в столице 

Урала проверят

Прокуратура Свердловской области заинтере-
совалась сносом бывшего памятника архитек-
туры конца XIX — начала XX века в Екатерин-
бурге. Ведомство проведёт проверку и выяснит 
законность производимых действий.

Накануне в Екатеринбурге начался снос 
особняка конца XIX – начала XX века по адре-
су ул. Мельникова, 14. До 2015 года особняк на 
Мельникова, 14 значился как объект культур-
ного наследия и не подлежал сносу. В декабре 
2015 года по заключению экспертизы, прове-
дённой по заказу министерства управления го-
симуществом Свердловской области, здание 
было исключено из Реестра памятников архи-
тектуры.

«Прокуратура запросила в Управлении го-
сударственной охраны объектов культурно-
го наследия Свердловской области, админи-
страции Екатеринбурга сведения по указанному 
зданию», – рассказали в пресс-службе проку-
ратуры Свердловской области. 

Также ведомство даст оценку соблюдению 
федерального законодательства, в том числе за-
конности проведения работ по демонтажу здания.

Анна МИТЧИНА

Подготовлено в соответствии 
с критериями, утверждёнными 
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осуществляет Департамент 
информационной 

политики Свердловской области, к 
социально значимой информации».
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